

Der Deutsche Bundestag trauert um

Thomas Oppermann

Vizepräsident des Deutschen Bundestages seit 2017
Vorsitzender der SPD-Bundestagsfraktion von 2013 bis 2017
Mitglied des Deutschen Bundestages seit 2005

Der Jurist Thomas Oppermann war ein leidenschaftlicher Parlamentarier, der auf die Kraft der Argumente vertraute und mit seiner besonnenen Persönlichkeit die politische Entwicklung Niedersachsens und der Bundesrepublik Deutschland in herausragenden Ämtern und Funktionen mitgeprägt hat.

Zugleich galt sein Augenmerk immer auch dem Gedeihen der transatlantischen und der deutsch-israelischen Beziehungen. Jenseits der Politik hatten die Kultur und der Fußball einen festen Platz in seinem Leben.

Dem niedersächsischen Landtag gehörte er von 1990 bis 2005, dem Deutschen Bundestag seit 2005 an. Als Erster Parlamentarischer Geschäftsführer seit 2007 und als Vorsitzender der SPD-Bundestagsfraktion trug er an herausgehobenen Positionen Verantwortung für das politische Geschehen.

Thomas Oppermann ist viel zu früh von uns gegangen. Als erfahrener Parlamentarier war er weit über die Grenzen seiner Fraktion hinaus geachtet und geschätzt – nicht zuletzt im Amt des Vizepräsidenten des Deutschen Bundestages, das er mit großer Souveränität und Fingerspitzengefühl ausübte.

Der Deutsche Bundestag gedenkt seiner in Dankbarkeit,
Respekt und Anerkennung.

Dr. Wolfgang Schäuble
Präsident des Deutschen Bundestages